Le lendemain, 2 novembre. A 10 heures du matin — sur ces entrefaites nous avons télégraphié à New-York — injection de 18 cc. au garçon de dix ans, Roméo, et injections immunisantes, 2 cc. au bébé de trois semaines, 4 cc. à celui de trois mois et demi.

Ernest a passé une nuit relativement bonne, la canule ne s'embarrassant que deux ou trois fois. En la retirant sur l'heure, le docteur Montmarquet en dégage un débris de membrane grand comme l'ongle. La condition nous parait satisfaisante, avec cependant une sourdine à la clef, le petit patient n'a pas uriné depuis l'opération; il avait uriné sur la table. Nous ordonnons cataplasmes de fleur de lin et de feuilles de digitale autour de la taille, et dix gouttes de teinture de digitale à toutes les quatre heures, concurremment avec la quinine et la teinture de fer qui lui ont été prescrites la veille.

10 heures du soir, il a uriné trois fois en abondance, et mon confrère a recueilli de la liqueur pour en faire l'examen. Le facies est beaucoup moins abattu, la couleur de la peau, des lèvres, meilleures, la respiration excellente. Vu cette amélioration et l'attente de l'analyse urinaire, nous décidons de renvoyer au jour suivant une troisième injection.

Dimanche, 3 novembre, 10 heures du matin. L'état de notre malade est vraiment surprenant. Il a bien dormi, il a (par signe) demandé à manger, il nous sourit volontiers, bien qu'il n'aime pas à être remué, en raison de l'endolorissement que les piqûres lui ont laissé dans les flancs; on y remarque, en effet, un peu de rougeur et de suffusion des tissus. Au cours du pansement de la gorge, on entend de l'air passer le long de la canule et bruire dans les cordes vocales. Evidemment il n'est pas question de répéter l'injection de sérum, il n'y a qu'à laisser faire.

Dans l'après-midi, mon savant confrère et ami, le docteur Rousseau, de Troy, clinicien à l'hôpital de la même ville, étant de passage chez moi, je lui fais voir le cas. Il s'étonne d'un si bel état de chose. Il examine aussi la gorge de Roméo et il constate que le sort de cette grande plaque de l'amygdale droite est décidément fixé; la voilà qui se détache sur tout le rebord et qui se roule légèrement en cornet; feuille de rose fanée! L'empâtement de la voix et des glandes a aussi grandement diminué — et tout cela en trente et quelques heures!

Lundi, 4 novembre, 10 heures du matin. Chez Roméo, couenne tombée, moins un petit débris au centre de l'amygdale; parotides réduites; apparence et voix naturelles; pratiquement, guéri. — Chez Ernest, gorge nette, narines nettes, plaie offrant quelques vestiges d'infection, sécrétions trachéales abondantes et très fluides. Canule enlevée pour une heure de temps. Sur le champ, l'enfant prononce quelques mots à voix haute. — 10 heures du soir. Même procédé. Cependant canule remise pour la nuit, en cas de malheur.

Mardi, 5 novembre, 10 heures du matin. Canule enlevée définitivement, moins de quatre fois vingt-quatre heures après son insertion. Plaie pansée